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Inizio ore 10.00 

 

Il Segretario Generale procede all’appello. 

  

Sindaco Pirozzi Nicola  

 

Presente 

Consigliere Acone Raffaelina  

 

Presente 

Consigliere Agliata Rosa  

 

Presente 

Consigliere Ascione Pasquale   

 

Presente 

Consigliere Cacciapuoti Francesco 

  
Presente 

Consigliere Castaldo Adriano 

 

Presente  

Consigliere Comune Francesco Assente 

Consigliere Conte Paolo Presente 

Consigliere D’Agostino Salvatore 

 

Presente 

Consigliere D'Alterio Diego Nicola  

 

Presente 

Consigliere Di Domenico Francesco Presente 

Consigliere Di Gennaro Gennaro  

 

Presente 

Consigliere Fasano Ilaria 

 

Presente 

Consigliere Granata Antonio Presente 

Consigliere Guarino Luigi   

 

Presente 

Consigliere Iodice Lucia 

 

Presente 

Consigliere Iovinella Francesco  

 

Assente 

Consigliere Liccardo Paolo  

 

Presente 

Consigliere Maisto Pietro Giuseppe  
  

Assente 

Consigliere Palma Maria Carmina  Assente 
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Consigliere Palma Stefano 

 

Presente 

Consigliere Pezzella Salvatore 

   
Presente 

Consigliere Pirozzi Giovanni  

 

Presente 

Consigliere Porcelli Luigi  

 

Assente 

Consigliere Poziello Antonio  

 

Assente 

Consigliere Poziello Laura Presente 

Consigliere Ragosta Rosario  

 

Presente 

Consigliere Ricciardiello Stefano 

 

Presente 

Consigliere Sequino Luigi 

 

Presente 

Consigliere Sestile Caterina  

 

Assente 

Consigliere Tartarone Cristoforo  

 

Assente 

Consigliere Visconti Paola   

 

Presente 

Consigliere Vitiello Maria Presente 

 

SEGRETARIO GENERALE – 9 Consiglieri assenti. Prego, Presidente.   

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – 24 presenti, seduta valida. Prima di iniziare io 
volevo invitare i Consiglieri Comunali a mantenere le giuste misure di sicurezza. 
Sono stato invitato dal Commissario presente qui, del Commissariato di Polizia, 
rispettare tutte le normative anti Covid. Quindi, facciamo particolare attenzione 
stamattina. E chiederei pure alla Polizia municipale se può fare una conta dei presenti 
in Aula, per favore. Grazie. E, se mi concede l’Aula, prima di passare alla lettura dei 
punti all’ordine del giorno, io vorrei innanzitutto ricordare a tutti quanti noi che oggi 
è la ricorrenza del giorno della memoria delle vittime delle foibe. Una ricorrenza 
importante per tutti quanti noi, per il nostro paese, per tenere sempre vivi i valori 
della lotta alle discriminazioni etniche e culturali. A tal proposito mi piacerebbe 
ricordare questa giornata attraverso una frase proprio della Senatrice Liliana Segre, 
rispetto alla quale abbiamo anche un punto all’ordine del giorno oggi, la quale diceva 
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“Coltivare la memoria è ancora oggi un vaccino prezioso contro l’indifferenza e ci 
aiuta in un mondo così pieno di ingiustizie e di sofferenze a ricordare che ciascuno di 
noi ha una coscienza e la può usare”. Se rispetto a questo momento l’Aula è 
d’accordo, proporrei anche un minuto di silenzio in memoria delle vittime delle foibe. 
Possiamo procedere? Grazie.   

Minuto di silenzio in memoria delle vittime delle foibe.    

Plauso 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – È entrata la Consigliera Sestile Caterina. 
Sempre prima di passare alla lettura dell’ordine del giorno, io… Scusate un po’ 
l’irritualità del mio intervento, però vorrei anche prendere altri pochi minuti per 
ricordare ancora a tutti quanti noi, all’Aula e alla città una persona a cui tutti siamo 
sicuramente legati. Un medico, un padre di famiglia, nonché già Presidente del 
Consiglio Comunale di questa Assise. Una persona che penso indiscutibilmente in 
tutti i ruoli che ha ricoperto nella sua vita professionale e politica, ha dato lustro alla 
nostra città. Mi riferisco ovviamente al Dottore Enzo Pio Comune, già Presidente del 
Consiglio Comunale, vittima della pandemia. Alla sua famiglia e al collega Francesco 
Comune, che oggi purtroppo non è potuto essere qui, con noi, vorrei portare il saluto 
affettuoso e sentito di tutto il Consiglio Comunale e dell’amministrazione. E 
chiederei anche in questo caso di osservare un minuto di silenzio nel ricordo del 
Dottore Enzo Pio Comune.   

Minuto di silenzio in memoria del Dottor Enzo Pio Comune.  

Plauso  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Entra il collega Iovinella Francesco. Possiamo 
passare alla lettura del primo punto all’ordine del giorno. Prima di iniziare vorrei 
nominare pure i tre scrutatori che mi dovranno coadiuvare per quanto riguarda il 
conteggio poi eventualmente per le votazioni. Indico per la maggioranza la 
Consigliera Fasano Ilaria e il Consigliere Ragosta Rosario, per la minoranza il 
Consigliere Iovinella Francesco.  
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1) APPROVAZIONE VERBALI SEDUTE…  

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Sì, prego. Il Consigliere Luigi Sequino 
interviene.   

CONSIGLIERE SEQUINO LUIGI – Buongiorno a tutti. Si sente?    

Fuori microfono  

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Non si sente, Consigliere.   

CONSIGLIERE SEQUINO LUIGI – Si sente? Presidente, Sindaco, colleghi 
Consiglieri. Volevo un chiarimento rispetto all’ordine dei lavori. In questo momento 
l’Assemblea non è costituita in maniera perfetta, perché un Consiglio Comunale 
costituito da 32 Consiglieri Comunali, noi operiamo senza un Consigliere Comunale. 
Questa, diciamo, è una domanda che io pongo alla Presidenza e alla Segreteria. Non 
dovremmo procedere prima a ricomporre l’Assemblea e poi procedere 
all’approvazione degli altri punti all’ordine del giorno? Tra l’altro, mi è parso di 
capire che nell’appello la Consigliera dimissionaria fosse stata anche chiamata. Ma se 
aveva protocollato le dimissioni, lei decade automaticamente dalle sue funzioni. Se 
c’è stata una d’atto di queste dimissioni e automaticamente io ritengo che 
l’Assemblea si debba ricostituire nella sua completezza, nel suo numero assegnato a 
questo Ente di 32 Consiglieri Comunali, e poi procedere alla discussione degli altri 
punti. Anche se, voglio dire, il primo punto è l’approvazione dei verbali delle sedute 
precedenti. Ma comunque è una delibera che viene sottoposta all’attenzione 
dell’Aula. Presidente, io ritengo diciamo che…   

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Le spiego. Ovviamente è un problema che ci 
siamo posti quando abbiamo stilato l’ordine del giorno. Il nostro regolamento 
prevede sempre al primo punto all’ordine del giorno l’approvazione dei verbali delle 
sedute precedenti. Quindi, questa dicitura diciamo così ci ha un attimo dato qualche 
perplessità, nel momento in cui in un primo momento noi avevamo messo la surroga 
come primo punto all’ordine del giorno. Però guardando il regolamento e poi, 
soprattutto, non potendo eventualmente la Consigliera subentrante a quella 
dimissionaria, andare ad approvare il punto all’ordine del giorno dell’approvazione 
dei verbali delle sedute precedenti, in quanto lei non era ovviamente parte del 
Consiglio Comunale, abbiamo ritenuto di dover optare per il rispetto di quanto 
previsto dal nostro regolamento. Tuttavia, è una questione che sicuramente possiamo 
affrontare e potremo eventualmente o procedere in questo senso, o altrimenti passare 



CONSIGLIO COMUNALE GIUGLIANO IN CAMPANIA 10-02-2021 

 

 6 

all’inversione del punto all’ordine nel giorno. Voglio dire non è un problema. È solo 
per spiegarle il motivo per cui è stato utilizzato questo criterio, quindi che è 
prettamente regolamentare proprio perché è previsto, così, dal nostro regolamento 
Comunale.   

CONSIGLIERE SEQUINO LUIGI – Posso Presidente? No, non voglio 
assolutamente dare l’impressione di volermi sostituire a Lei e a chi ha predisposto 
l’ordine del giorno. Il regolamento è una norma subordinata al Testo Unico, 
secondaria rispetto al Testo Unico che disciplina le modalità della surroga. Tra l’altro, 
rispetto alle considerazioni che Lei faceva per la collega, mica la collega è obbligata a 
votare il verbale di lavori precedenti? Assolutamente. Però io ritengo che… Tra 
l’altro nella delibera rispetto alla quale si procede alla surroga della collega, c’è un 
passaggio ben preciso che ha fatto il Dirigente che appunto ha sottoposto la delibera 
all’attenzione del Consiglio Comunale, rispetto al quale c’è un inciso dove 
testualmente viene indicata come la necessità di ricomporre la perfezione 
dell’Assemblea nella sua interezza. Questo è il motivo per il quale ho sollevato la 
questione. Fosse altro non è una… Non credo sia una questione di lana caprina, 
assolutamente. Ovviamente sulla questione di decidere o meno se chiedere un 
inversione del punto all’ordine del giorno, non perché lo stia dicendo io, 
assolutamente. Ma io credo che sia il primo punto che il Consiglio Comunale debba 
approvare questa mattina. Determinare le condizioni affinché l’Assemblea si 
ricomponga e quindi riacquisti il suo numero naturale.   

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Quindi, Lei fa una proposta, Consigliere, in tal 
senso? Per capire, perché io le ho dato una…   

CONSIGLIERE SEQUINO LUIGI – Presidente, se deve essere considerata una 
proposta, si figuri! Io ho trasmesso a Lei e alla Segreteria una riflessione che, ripeto, 
non penso sia assolutamente una questione di lana caprina. L’Assemblea ha la 
necessità di ricostituire la sua interezza. Punto. Poi se deve essere considerata come 
una proposta, vuol dire praticamente che sottopongo questa proposta all’attenzione 
dell’Aula.   

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Consigliere Ragosta ha chiesto di intervenire? 
No, D’Alterio. Consigliere D’Alterio Diego.   

CONSIGLIERE D’ALTERIO DIEGO – Mi sentite?   

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Si allontana il Consigliere Conte Paolo.   
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CONSIGLIERE D’ALTERIO DIEGO – Presidente, la proposta casomai la facciamo 
noi. Diciamo per spostare e per l’agibilità del Consiglio, quello che diceva il collega 
che mi ha anticipato, diciamo la proposta di inversione del punto all’ordine del 
giorno. Quindi, diciamo la proposta la facciamo noi a supporto di quello che diceva il 
Consigliere che mi ha preceduto. Va bene?   

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Va bene. Allora, c’è una proposta…   

CONSIGLIERE D’ALTERIO DIEGO – Dell’inversione dell’ordine del giorno il…   

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Sì. C’è una proposta del Consigliere Diego 
D’Alterio Nicola, di inversione del primo punto all’ordine del giorno con il secondo 
punto all’ordine del giorno. Mettiamo ai voti. Chi è favorevole? All’unanimità dei 
presenti. Passiamo al punto della surroga.  
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1) SURROGA AI SENSI DAGLI ARTT. 38 COMMA 8 E 45, COMMA  1 
DEL D.LGS 267/2000 DEL CONSIGLIERE DIMISSIONARIO PA LMA 
MARIA CARMINA.   

 

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Premesso che con nota protocollo n. 13270 
del 4 febbraio 2021 la signora Palma Maria Carmina eletta a seguito delle 
consultazioni elettorali del 20 e 21 settembre 2020 nella lista Movimento 5 Stelle 
ha rassegnato formalmente le proprie dimissioni dalla carica di Consigliere 
Comunale;   

Visti l’Art. 38 comma 8 del D.Lgs 267/2000, che testualmente recita:   

Le dimissioni dalla carica di Consigliere indirizzate al rispettivo Consiglio 
devono essere presentate personalmente ed assunte immediatamente al protocollo 
dell’Ente nell’ordine temporale di presentazione;   

Le dimissioni non presentate personalmente devono essere autenticate ed inoltrate 
al protocollo per il tramite di persona delegata con atto autenticata in data non 
anteriore a 5 giorni;   

Esse sono irrevocabili, non necessitano di presa d’atto e sono immediatamente 
efficaci;   

Il Consiglio entro e non oltre 10 giorni deve procedere alla surroga dei 
Consiglieri dimissionari con separate deliberazioni seguendo l’ordine di 
presentazione delle dimissioni, quale risulta dal protocollo;   

Non si fa luogo alla surroga qualora ricorrendone i presupposti si debba 
procedere allo scioglimento del Consiglio a norma dell’Art. 141;   

L’Art. 45 comma 1 del D.Lgs. 267/2000, che prevede nei Consigli Provinciali, 
Comunali e circoscrizionali il seggio che durante il quinquennio rimanga vacante 
per qualsiasi causa anche se è sopravvenuta è attribuita al candidato che nella 
medesima lista segue immediatamente l’ultimo eletto;   

Il D.Lgs 235/2012 recante il Testo Unico delle disposizioni in materia di 
incandidabilità e di divieto di ricoprire cariche elettive e di Governo conseguenti 
a sentenze definitive e di condanna per delitti non colposi, a norma dell’Art. 1 
comma 63 della Legge n° 190/2012;   
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Il D.Lgs n° 39/2013 ha ad oggetto disposizioni in materia di inconferibilità, 
incompatibilità di incarichi presso le pubbliche amministrazioni e presso gli Enti 
privati in controllo pubblico a norma dell’Art. 1 comma 49 e 50 della Legge n° 
190/2012; 

Considerato che la ratio alla base dell’istituto della surroga e (inc.) nel principio 
di costante e doverosa completezza dell’organo Consiliare, in forza del quale il 
numero dei Consiglieri di mantenersi costanti indipendentemente dalle vicende 
che eventualmente dovessero interessare i singoli componenti, in modo da 
garantire la completezza dell’organo assembleare per tutta la durata della 
Consiliatura;   

Le dimissioni presentate dalla signora Palma Maria Carmina in quanto 
indirizzata al Consiglio e presentate personalmente al protocollo dell’Ente 
rispettano i requisiti fissati dall’Art. 38 comma 8 del D.Lgs. 267/2000 e devono 
ritenersi irrevocabili e immediatamente efficaci, senza che si renda necessario 
una presa d’atto da parte del Consiglio Comunale, che deve invece attivarsi entro 
10 giorni dalle dimissioni per il perfezionamento della surroga;   

Esaminato l’estratto del verbale delle operazioni dell’ufficio elettorale per la 
parte relativa alla certificazione dei risultati della votazione e dello scrutinio, 
trasmesso in data 16/12/2020 ed assunto al protocollo generale dell’Ente al n° 
126354 del 17/12/2020, con riferimento all’ordine sequenziale dei non eletti lista 
denominata Movimento 5 Stelle;     

Rilevato che la candidata che nella lista Movimento 5 Stelle segue 
immediatamente l’ultimo degli eletti con la maggior cifra individuale pari a 3.636 
risulta essere la signora Pennacchio Rita Rosangela, nata a Villaricca il 
26/12/1978;   

Dato atto che è stata data comunicazione alla Prefettura di Napoli con nota 
protocollo n° 13315 del 4 febbraio 2021 delle dimissioni del Consigliere Palma 
Maria Carmina e con nota protocollo n° 13407 del 4 febbraio 2021 della 
convocazione del Consiglio Comunale per procedere alla surroga;   

Si è provveduto con nota protocollo n° 13320 del 4 febbraio 2021 ad invitare la 
signora Pennacchio Rita Rosangela a rendere le dichiarazioni di insussistenza di 
cause ostative all’assunzione della carica e che alla stessa è stata altresì data 
notizia della convocazione della seduta di Consiglio Comunale per la 
deliberazione della surroga per il 10/02/2021; 
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 La signora Pennacchio Rita Rosangela ha provveduto a sottoscrivere la 
dichiarazione rilasciata ai sensi del D.P.R. 28 dicembre 2000 n° 445 in adempimento 
delle disposizioni contenute nei Decreti Legislativi n° 267/2000, n° 235/2012, n° 
39/2013, acquisita al protocollo generale dell’Ente al numero 13367 del 4 febbraio 
2021;   

Con nota protocollo n° 13393 del 4 febbraio 2021 il Segretario Generale dell’Ente 
ha richiesto ai Dirigenti e ai responsabili  DPO di certificare l’assenza di cause di 
incompatibilità con la carica di Consigliere Comunale previste dall’Art. 63 del 
D.Lgs. 267/2000;   

Tutto ciò premesso si rimettono gli atti al Consiglio Comunale, al fine di acclarare 
che a seguito delle dimissioni del Consigliere Palma Maria Carmina il candidato che 
nella lista Movimento 5 Stelle segue immediatamente l’ultimo degli eletti con la 
maggiore cifra individuale risulta essere la signora Pennacchio Rita Rosangela, nata 
a Villaricca il 26/12/1978;   

Di procedere non esistendo cause a ciò ostative alla surroga del Consigliere 
Comunale, signora Palma Maria Carmina, cessata dalla carica il 4 febbraio 2021 
con la signora Pennacchio Rita Rosangela, nata a Villaricca il 26 dicembre 1978, 
che segue immediatamente l’ultimo degli eletti nella lista Movimento 5 Stelle;   

Di procedere alla convalida della nomina di Consigliere Comunale della signora 
Pennacchio Rita Rosangela, nata a Villaricca il 26/12/1978;   

Di incaricare il settore Affari Istituzionali di trasmettere alla Prefettura di Napoli per 
quanto di competenza la deliberazione di convalida;   

Il Sindaco letta e condivisa la relazione istruttoria del Dirigente ad interim del 
settore Affari Istituzionali;   

Ritenuto di dover proporre al Consiglio Comunale di deliberare in merito propone di 
acclarare che a seguito delle dimissioni del Consigliere Palma Maria Carmina il 
candidato che nella lista Movimento 5 Stelle segue immediatamente l’ultimo degli 
eletti con la maggior cifra individuale risulta essere la signora Pennacchio Rita 
Rosangela, nata a Villaricca il 26 dicembre 1978; 

Di procedere non esistendo cause a ciò ostative alla surroga del Consigliere 
Comunale, signora Palma Maria Carmina, cessata dalla carica il 4 febbraio 2021 
con la signora Pennacchio Rita Rosangela nata a Villaricca il 26/12/1978, che segue 
immediatamente l’ultimo degli eletti nella lista Movimento 5 Stelle;   
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Di procedere alla convalida della nomina di Consigliere Comunale della signora 
Pennacchio Rita Rosangela, nata a Villaricca il 26/12/1978;   

Di dichiarare e rendere il presente atto immediatamente eseguibile ai sensi e per gli 
effetti dell’Art. 134 comma 4 del D.Lgs. 267/2000.   

È rientrato il Consigliere Conte Paolo. Letta la proposta, se non ci sono interventi 
passiamo alla votazione. Chi è favorevole? Alla unanimità. Per la immediata 
esecutività medesima votazione? Medesima votazione. Se la Consigliera Rita 
Rosangela Pennacchio è presente nell’emiciclo può accomodarsi in Aula.   

Plauso    

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Interviene la Consigliera Rita Rosangela 
Pennacchio. Entra la Consigliera Poziello Laura. Prego, Consigliera.   

CONSIGLIERE PENNACCHIO RITA ROSANGELA – Sono lieta di rivolgere il 
mio più cordiale saluto al Sindaco. Mi scuso per le spalle. Al Presidente del 
Consiglio, ai membri della Giunta, ai presenti e all’intero Consiglio Comunale. È per 
me un onore ricoprire questo ruolo, far parte del consesso, massima espressione 
rappresentativa della città. Per questo sono consapevole di essere richiamata ad un 
ruolo che mi prefiggo svolgere con il massimo impegno. So che la città attende 
risposte molteplici che investono la vita di tutti noi, e le mie conoscenze dal lato dei 
provvedimenti più recenti sono ovviamente limitate essendomi da poca affacciata alla 
vita politica. Chiedo però di condividere i bisogni diffusi e veri, anche per la mia 
esperienza nel campo del volontariato, e soprattutto per le competenze professionali. 
Farò del mio meglio per acquisire atti e documenti non solo recenti, al fine di 
apprestarmi con le dovute informazioni a svolgere il mio ruolo propositivo all’interno 
del Consiglio Comunale, continuando a privilegiare sempre più, soprattutto oggi, 
l’ascolto dei nostri concittadini, soprattutto quelli più danneggiati dalla pandemia. A 
loro vorrei rassicurare tutta la mia dedizione con la completezza delle iniziative e 
delle risoluzioni che (inc.) dovrò portare avanti per l’interesse generale. Buon lavoro 
a tutti.   

INTERVENTO DEL PRESIDENTE – Grazie, Consigliera. Passiamo al secondo 
punto all’ordine del giorno. Passiamo al secondo punto all’ordine del giorno.  

 

 

 


